

藤岡小学校便り わらたけ

2024年10月16日(水)
四万十市立藤岡小学校
校長室から(文責清家)

いきいき すくすく 元気な わらびっ子 No. 16

【自分の命は自分で守る】

弾道ミサイル避難訓練

「アラートが聞こえてきたら

じょうぶな建物の中に入って窓からはなれて

まずは、
「学ぶ」ことが大事
どうすればいいか



姿勢を低くし、
頭部を守る

もっともっと姿勢を低く

(ダンゴ虫のポーズがいいかも)



避難行動を確認した後、多目的ホールに集合して、学習を深めました。何が起るか予測不可能な社会です。本来なら学校でこのような教育をする必要のない社会であるべきところですが、万が一に備えて知識を得ておくことや避難行動を実際に経験しておくことは「自分の身を守る」ことにつながります。「もし、家で」アラートが鳴ったら」「外で遊んでいるときだったら」地震や津波、洪水や火事などの自然災害における避難行動同様、ご家庭で話をしておくとういことと思います。

【授業研究】

1学期には3・4年生の学級で研究授業を行いました。研究授業で確認したことを日々の授業で実践しながら、10月には5・6年生の学級でも研究授業を行いました。

担任は、六年生の発表を聞きながら五年生の意見交換にも目を配っています。



説明文を「序論・本論・結論」に分け、さらに本論を観点ごとに分けていきます。お互いに意見を交わしながら（本文から根拠を示しながら）、内容を読み取り、筆者の考えをはっきりさせていきました。子どもたちは、筆者の考えは結論にあることをおさえ、一つ一つの文をよく読むと「事実」と「考え」の文末表現に違いを見つけることもできていました。

【みらい科学館 万華鏡づくり】 班で協力して作りました。



みんなの笑顔があふれる時間となりました。



「星空シアター」では、地球から気が遠くなるほど遠く離れた宇宙の様子を見せてもらいました。忙しい毎日の中に心落ち着く時間を味わえたことです。

そして、10月17日はスーパームーン。満月が地球に一番近くなる日です。お天気が良いといいですね。